

Le 1^{er} février 2022

Célébrer le Mois de l'histoire des Noirs



Les Nations Unies ont reconnu les années 2015-2024 comme étant la *Décennie internationale des personnes d'ascendance africaine*, et nous nous apprêtons, partout au pays, à célébrer le 34^e Mois de l'histoire des Noirs qui a pour thème *En février et en tout temps : Célébrons l'histoire des communautés noires aujourd'hui et tous les jours*. Je profite de ce thème pour rappeler que le Mois de l'histoire des Noirs est un temps de réflexion et de reconnaissance et une occasion de réhabiliter l'excellence et les réalisations économiques, culturelles et sociales des populations noires qui ont été effacées de la version officielle de l'histoire.

Au Canada, l'histoire des Noirs remonte au début des années 1600, mais elle remplit à peine 5 % des manuels d'histoire.

En 2012, le STTP est fier d'avoir contribué à révéler au grand jour l'histoire d'Albert Jackson, premier facteur noir. Le Syndicat a ainsi pu rendre hommage à la famille de M. Jackson en obtenant de la Ville de Toronto qu'elle donne son nom à une ruelle du quartier Harbord Village, où il a vécu et travaillé. En 2012, une pièce de théâtre intitulée *The Postman* a été présentée sur l'itinéraire même que parcourait Albert Jackson. Enfin, en 2017, une plaque à son nom a été dévoilée au centre-ville, à l'ancien emplacement du bureau de poste général de Toronto, où il passait prendre le courrier à livrer. Ce récit fait partie de milliers d'autres qui font surface et qui nous renseignent sur l'histoire des Noirs.

J'invite les membres à célébrer l'histoire des Noirs, et, pour ce faire, à s'informer sur les nombreuses activités qui se déroulent tout au long de février et à y participer, soit en personne soit en ligne. Il peut s'agir de tables rondes, de productions théâtrales, de séminaires, de lectures de poésie, de « spoken word » ou de toute autre activité. Je vous invite également à approfondir votre réflexion en vous demandant pourquoi l'histoire des Noirs a été exclue de l'histoire en général et à prendre des mesures pour corriger cette omission dans votre vie et votre collectivité.

Voici des liens qui nous renseignent sur l'histoire des Noirs :

http://education.historicacanada.ca/files/145/FR_Bla ckHistory_FINALPRINTFILE.pdf

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1745986/histoire-noirs-autochtones-ecole-curriculum-obhs>

<https://facingcanada.facinghistory.org/black-history-month-resources>

<https://blackhistorysociety.ca/kick-off-event-2022>

De nombreux membres ont demandé ce que veut dire être un allié et comment exprimer son soutien. Être un allié revêt de multiples formes, mais une chose est sûre : on ne peut devenir un allié en restant les bras croisés et en ne cherchant pas à s'informer. Le Mois de l'histoire des Noirs est le point de départ idéal. Il est l'occasion d'agir et de manifester son authentique solidarité. La communauté noire sait reconnaître ses alliés.

En 2022, le STTP entend poursuivre ses luttes contre le racisme et l'oppression, car « personne n'est libre tant que nous ne sommes pas tous libres! »

Célébrons l'excellence et les réalisations des communautés noires!

Solidarité,

Jan Simpson
Présidente nationale

2019-2023 / Bulletin n° 337
/bk sepb 225 ab scfp 1979

